News from Margaret Douek, Executive Director

APROPEGENTRE CENTRE CEN

BATSHAW YOUTH AND FAMILY CENTRES



ÉDITION SPÉCIALE DOUBLE

UN ÉLAN DE GÉNÉROSITÉ

Linda Piano, chef d'unité - Direction des services résidentiels de réadaptation pour adolescents

En janvier, un projet d'adoption spécial a vu le jour : les adolescentes du foyer de groupe De Maisonneuve ont adopté quelques-uns des jeunes enfants hébergés. Que supposait cette adoption? Et bien, confectionner une couverture pour chaque enfant hébergé à *Tobin House* et en faire la livraison.

Inspirées par le projet de confection de couvertures mené par Cindy Woods et Jennifer Brewerton au profit de bébés et d'enfants hébergés en famille d'accueil, les adolescentes du foyer de groupe De Maisonneuve ont voulu suivre leur trace et démontrer à leur tour, leur gentillesse et leur compassion. Après avoir coupé, taillé, paré et piqué (fabrication de poches secrètes; piquage de messages spéciaux) pendant trois semaines, elles étaient prêtes à remettre les couvertures. Le 11 février 2009, les enfants et le personnel de *Tobin House* nous ont ouvert les portes et chaque enfant a reçu une couverture et un animal en peluche. Quelle générosité! Quel superbe apport au processus de responsabilisation et de développement positif des jeunes!

Les avantages d'une telle soirée sont innombrables et résultent des efforts de plusieurs personnes qui veillent à ce que le projet arrive à bon port. J'aimerais donc saisir cette occasion et mentionner ces personnes spéciales :

- Tout d'abord, j'aimerais remercier toutes les adolescentes du foyer de groupe De Maisonneuve qui ont pris part à ce projet. Je suis convaincue que les récipiendaires de cet acte généreux serreront leur cadeau contre leur cœur, pendant de longues années. Ces jeunes filles ont joué un rôle de « grandes sœurs » à certains de nos jeunes enfants.
- J'aimerais également remercier le personnel du foyer de groupe De Maisonneuve (et Tony Grondin) qui ont appuyé ce projet et y ont participé. Tony, ta détermination à terminer ta couverture n'a jamais vacillé... même pas à l'étape du piquage...
- Merci aussi au personnel de Tobin House: Jim Parris d'avoir été ouvert à l'idée, Darlene Job d'avoir sauté à pieds joints dans le projet et d'être venue un soir de congé pour se joindre à Paul Malizia et à Jonathan Francis et nous accueillir si chaleureusement.
- Enfin, je réserve mon dernier remerciement, mais non le moindre, à Cindy Woods et à Jennifer Brewerton. Nous avons grandement apprécié leur bonté et la patience dont elles ont fait preuve pour nous apprendre les plus petits trucs de la confection de couvertures!

Rappelez-vous que donner est contagieux... « Givin' is Livin ».

S'OCCUPER DES ENFANTS (SOCEN) – L'ART D'ÊTRE UN BON PARENT = BONS RÉSULTATS

Hedy Taylor, chef d'unité, Mise en place de SOCEN -Direction des services à l'enfance et à la famille

Le projet SOCEN, conçu au Royaume-Uni au début des années 90, a vu le jour après des recherches approfondies et vise à améliorer le sort des enfants qui vivent en hébergement ou dans leur famille biologique. Il a été adapté et mis en place en Australie, en Belgique, en Allemagne, en Nouvelle-Zélande, en Russie, en Suisse et en Hongrie. Le Canada l'utilise, depuis 1995.

S'OCCUPER DES ENFANTS tend à favoriser la résilience tout en s'appuyant sur un modèle axé sur le développement, en vue de bonifier les résultats des enfants et des jeunes pris en charge. Ce modèle d'intervention repose sur des points forts et va au-delà du rôle traditionnel des établissements quant à l'atténuation du préjudice.

Les progrès de l'enfant sont examinés globalement, tous les ans, à l'aide du Cahier d'évaluation et de suivi (CES), sous sept dimensions : la <u>santé</u>, l'<u>éducation</u>, l'<u>identité</u>, les <u>relations familiales et sociales</u>, la <u>présentation sociale</u>, le <u>développement affectif et comportemental</u>, les <u>capacités d'autonomie</u>. Une fois le CES rempli, un plan de services est conçu.

Le CES évalue les étapes globales de développement de l'enfant et examine les outils mis à sa disposition pour réussir.

Les Centres Batshaw utilisent SOCEN, depuis 2002. De 2003 à 2008, l'établissement ainsi que trois autres centres jeunesse ont collaboré à un projet de recherche dirigé par l'ACJQ et l'Université de Montréal, sur la mise en place du projet. Pendant cette période, 140 usagers des Centres Batshaw et les intervenants de l'AM qui s'occupent de leur dossier, les intervenants-ressources et les familles d'accueil, ont contribué à cette recherche. La compilation des résultats et des recommandations de ce projet quinquennal et l'élaboration d'un rapport sur le profil des usagers, du personnel et des familles d'accueil des Centres Batshaw, sont en cours.

Depuis 2008, les Centres Batshaw mettent en œuvre le projet SOCEN de façon intégrale.

La formation des intervenants, des intervenantsressources et des familles d'accueil constitue un élément clé de ce projet. Nous avons maintenant huit formateurs du projet S'OCCUPER DES ENFANTS, issus des divers services de l'établissement; ils sont motivés, convaincus et prêts à offrir la formation aux intervenants des autres centres jeunesse.

La réussite de ce projet aux Centres Batshaw revient à l'appui que les cadres supérieurs lui ont réservé, dès le début. Nous remercions les intervenants de l'AM et les intervenants-ressources qui ont collaboré au projet de recherche; ils sont nos « fers de lance ».